
! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）为优化
营商环境，自贸区政企联袂，打造产
城融合新标杆。今天，浦东新区高行
镇举办深化产城融合战略合作签约
仪式暨优秀企业“凤还巢”活动。
目前，高行镇与上海外高桥集

团股份有限公司加强区域联动、保
持长期合作，建立了良好的政企战

略合作关系，有力推进了区域经济
转型发展；!"#$年，与阿里巴巴集
团战略合作，引进旗下的海外进口
货源电商平台运营商上海谷百电子
商务有限公司入驻，!%&'年成为全
国 (%家荣获首届中国国际进口博
览会“) 天*()+ 天”常年展示交易
平台授牌企业之一，进博会期间承

担了大量的对接境外品牌商和国内
采购渠道的落地工作，促动了平台
经济在高行发展。这次活动又优选
了 ,家高成长性企业成功签约，签
署了 (份战略合作框架协议，着眼
和致力于打造区域发展新型国际社
区、区域电竞产业、高新科创产业三
大品牌。

财经 连看连连连

综合新闻6
本版编辑/刘珍华 视觉设计/戚黎明2019年2月28日/星期四 新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmywb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

! ! ! !上任一个月的证监会主席易
会满昨天首秀，其“敬畏市场、尊重
规律、遵循规律”的治市理念被广大
投资者点赞。在昨天下午举行的国
新办新闻发布会上，易会满表示，设
立科创板不仅是新设一个板块，而
是要发挥科创板改革试验田的作
用，形成可复制可推广的经验。

感受!火山口"味道
国务院新闻办公室昨天下午

举行新闻发布会，邀请中国证券监
督管理委员会主席易会满，副主席
李超、副主席方星海，上海证券交
易所理事长黄红元等介绍设立科
创板并试点注册制，进一步促进资
本市场稳定健康发展有关情况并
答记者问。
说到上任一个月的感受，说到

证监会主席的职位好像是一个“火
山口”，易会满说：股市牵动亿万投
资者的心，证监会工作面对市场，

每天都是现场直播，不管你愿不愿
意，喜不喜欢，这一个月我已经感
受到了什么叫“火山口”，也感受到
了“火山口”的味道。他表示：从市
场参与者到监管者，角色转换挑战
很大。我如履薄冰，不敢有丝毫懈
怠，唯恐辜负中央的信任和大家对
我的期待。

科创板不会大水漫灌
对于备受关注的科创板，易会

满表示，设立科创板是深化资本市
场改革的具体举措。这次改革不仅
是新设一个板块，更重要的是，坚
持市场化法治化的方向，在发行、
交易、信息披露、退市等各个环节
进行制度创新，建立健全以信息披
露为中心的股票发行上市制度，发
挥科创板改革试验田的作用，形成
可复制可推广的经验。

对于市场担心科创板试点注
册制，是不是意味着大量企业可以
比较宽松地上市。证监会副主席李
超给大家吃了一颗定心丸，他强调
科创板还是有严格的相应标准和

相应程序，不是说随便谁想上市就
可以上市的。同时科创板注重市场
机制，市场机制就包括了市场的约
束，只要市场各方，包括中介机构、
发行人、投资者等等，当然也包括
监管部门的我们在内，各方归位尽
责，相信科创板不会出现大水漫灌
的局面。

对资本市场!四敬畏"

资本市场已经受到高度重视，
对于如何贯彻落实中央的要求，如
何进一步回应股民的关切，推进资
本市场持续健康发展，易会满说要
坚持“四个必须”、“一个合力”。
必须敬畏市场，尊重规律、遵

循规律，毫不动摇地推进资本市场
健康发展。

必须敬畏法治，坚持依法治
市、依法监管，切实保护投资者的
合法权益。证监会将坚持增量和存
量并重。

必须敬畏专业，强化战略思
维、创新思维，全面深化资本市场
改革开放。

必须敬畏风险，坚持底线思
维、运用科学方法，着力防范化解
重大金融风险。
“一个合力”是在国务院金融

委的统一指挥协调下，主动加强
与相关部委、地方党委政府和市
场各方的沟通协作，努力形成工
作合力，共同促进资本市场高质
量发展。

易会满还透露了证监会的一
些举措，比如，他表示要“打通社
保基金、保险、企业年金等各类机
构投资者的入市瓶颈，吸引更多
中长期资金入市。”“推进《证券
法》等法律法规的修订，大幅提升
资本市场违法违规成本。”“精准
做好股票质押、债券违约、私募基
金、场外配资和地方各类交易场
所等重点领域风险的防范化解处
置工作。”

这些无疑将增强投资者信
心，就像易会满说的，“让市场有
明确预期，让投资者有公平交易
的机会。”

首席记者 连建明

证监会主席易会满昨在国新办新闻发布会上表示

要发挥科创板改革试验田作用
! ! ! !本报讯（记者 许超声）
世界上一次建成线路最长、
标准最高的高速铁路———京
沪高铁宣布启动 -./计划，
近日，北京证监局官网公布
了“关于京沪高铁首次公开
发行股票并在主板上市辅导
基本情况表”。
公开信息显示，京沪铁

路总投资为 &0)+1(# 亿元，
!%#$ 年运输收入为 !0+20+

亿元，利润为 #!$2#)亿元，
较 !%#) 年分别增加 (!2'$

亿元和 (#2'0亿元，同比增
幅 分 别 为 #!2,03 以 及
((1,$3。自 !%&&年 )月 (%

日开通运营以来，京沪高铁
安全运送旅客 01,亿人次。
值得关注的是，就在启

动上市前，京沪高铁将注册
资本由 &(%)亿元变更为 ,%%亿元。
据测算，京沪高铁 -./发行数至少
达 ,,1,,亿股，可能募资 !0!亿元。
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! ! ! !近日，上海有恒
博物馆在浦东新区陆
家嘴的浦东大道 !''

号开馆迎客。此座占
地约 ,%%平方米的博
物馆收藏着老上海生
活印记，馆藏侧重对
上世纪 (% 年代上海
文化风貌与民间生活
的反映，收藏了各类
市民生活文化用品、
建筑构件等杂件 '%%

余件。这些代表“老上
海”时光的物件，引导
观众步入追忆那段历
史的“生活场”。据了
解，该博物馆目前通
过其微信公众号预约
参观，免费向广大公
众开放。
杨建正 摄影报道
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! ! ! !本报讯（记者 罗水元）
广告宣称“无添加”，配料
表中却有添加剂。这样的
产品就出现在天猫“一米
渔海鲜”旗舰店的一款“海
鲜海参鲍鱼高档私房大盆
菜”中。记者采访后，卖家
已整改，全额退款，并赔偿
&%%%元。

今年 &月 &(日，周女
士在天猫“一米渔海鲜”旗
舰店购买了 (袋（买 !送
&）“海鲜海参鲍鱼高档私
房大盆菜”。周女士当时特
别相信这款产品加大并加
粗字体的广告宣传语：“无
添加食用更放心”，但年夜
饭上拆开 &袋食用时感觉
到了“怪味”，而查看产品
包装标签则发现，配料表
中标明了“海藻酸钠”。
“海藻酸钠是一种增稠

剂，一种实实在在的添加剂。既然有
添加剂，怎么还能说‘无添加’？”周
女士介绍，年初二，她就要求商家退
货退全款，商家则表示只能退剩余
!袋尚未开袋的产品。此后，她又向
天猫投诉，“天猫跟我捣糨糊，一会
只退 !袋未开的，一会又来电说给
解决，再后又变了……”
“这是在误导消费者！”看过周

女士提供的产品包装袋配
料表和网上宣传，市食品
添加剂和配料行业协会常
务副会长、市食品安全与
食品添加剂专家委员会主
任吉鹤立教授明确表示，
海藻酸钠是一种添加剂，
虽然按照 45$$&' 6!%&&

《食品安全国家标准 预包
装食品标签通则》规定，食
品配料包括添加剂，包装
标签中可以将添加剂与其
他配料一起列进配料表，
但不能因为添加剂包括于
配料中，就说“无添加”
———“无添加”一般就是
“没有添加剂”的意思。

根据《侵害消费者权
益行为处罚办法》规定，
“误导消费者”属欺诈行
为，按新《消法》和《食品安
全法》规定，商家应对消费

者“退一赔三”。
本报记者联系天猫客服后，对

方 !月 !+日回复记者称，已对“一
米渔海鲜”旗舰店进行了严重提
醒，责成其整改，并按周女士的要
求“退一赔三”———全额退款并赔
偿 &%%%元。周女士表示退货后，已
拿到退款和 &%%%元赔偿。记者发
现，网店“无添加”宣传语已不见。

! ! ! !本报讯 （首席记者 曹刚 通
讯员 田湉）巴士五公司今起新辟
宝山 (!路，可有效解决宝山顾北
东路、红林路沿线居民的出行问
题，青秀城、新顾村大家园、和家欣
苑、飘鹰锦和花园等住宅区的居民
出行更方便；同时，线路途经地铁
&号线宝安公路站，为乘客换乘地
铁出行提供了便利。
宝山 (!路的线路走向为：自杨

鑫路蕰川公路起，经杨鑫路、蕰川公
路、蕰川公路宝安公路调头，经蕰川

公路、红林路、顾北东路、富联路、宝
安公路、潘泾路、苏家浜路、电台路，
至电台路白荡河路止。回程自电台
路白荡河路起，经电台路、苏家浜
路、潘泾路、宝安公路、富联路、顾北
东路、红林路、蕰川公路、蕰川公路
水产路调头，经蕰川公路至杨鑫路
蕰川公路止。线路首末班车时间分
别为：杨鑫路蕰川公路，+7,+6!%7%%，
电台路白荡河路，)7%+6!%7!+。线路
高峰时段发车间隔 !%分钟，低谷时
段发车间隔 (%分钟。

! ! ! !本报讯（首席记者 谈璎）新发
布的 !月渣打中国中小企业信心指
数及调研结果显示，近期中小企业
经营有向好潜力，信贷获取状况显
著改善。分析认为，政府对中小企业
力度空前的政策支持使得中小企业
信心回升。
由于春节假期影响，近期企业

投资意愿不足。盈利能力减弱和批
发零售业中小企业实际经营疲软反
映出经营面临下行压力。尽管如此，

劳动力市场保持稳健且中小企业经
营预期转好。

!月中小企业信用环境明显改
善。银行对中小企业放贷意愿经历
&月上升后继续大幅改善。近期出
台的包括定向降准、定向中期借贷
便利（89:;）、再贷款和再贴现等
定向放松政策工具有效拉动了中
小企业银行贷款。银行普遍偏向于
对制造业和 -8 业中小企业放贷。
此外，中小企业银行贷款利率连续

三年上升后在 !月首次出现下降。
这一结果表明满足中小企业融资
需求的定向政策支持措施正开始
奏效，预计将进一步出台政策措施
疏通货币政策传导机制并降低实
体经济融资成本。

经历了 !%#0年初的一轮人民
币升值后，中小企业对于人民币与
美元汇率走势的预期趋于均衡。预
计 !%#0年底人民币将对美元升值
至美元兑人民币 )1)+。

宝山!"路今起营运
填补顾北东路红林路交通空白

有恒博物馆亮相陆家嘴

中小企业信贷环境显著改善

政企联手打造产城融合新标杆


